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大众日报淄博融媒体中心“两会”报道组

“听了马晓磊市长作的《政府工作
报告》，感觉这既是一份沉甸甸的成绩
单，也是一份沉甸甸的任务清单。”2月
19日，淄博市人大代表，淄博高新区工
委副书记、管委会常务副主任，淄博先
进制造业创新示范区党组副书记、管

委会主任苏瑞刚介绍，马晓磊市长作
的报告总结工作特别实，既回顾了过
去五年的工作，也总结了去年一年淄
博经济社会发展取得的全面成绩，对
下一步工作提的要求也非常客观和精
准。特别是部署的“九个着力”工作任
务，既和党代会“九大赋能”一脉相承，
又在工作上指明了方向，淄博加速转
型跨越的道路更加清晰了，让我们对
未来发展充满信心和干劲。

苏瑞刚表示，一年之计在于春，回
去以后，他们抓紧第一时间将近期淄博
市党代会、人代会系列会议精神传达
好、学习好、贯彻好，以实际行动把这个
精神熔铸在高新区。特别是结合今年
淄博市委、市政府提出的“品质提升年”
工作要求，他们也制定了大力实施产业
发展、科技创新、对外开放、城市品质、
营商环境、民生保障、全面从严治党“品
质提升走在前”七大行动，强势推动各
项工作提标提质、提速增效。力争今年
省功能区考核排名稳定在前20%并稳
步向前突破，国家高新区排名进入前
40名，确保以优异的成绩迎接党的二
十大胜利召开，为建设新时代社会主义
现代化强市贡献更多“高新力量”。

“《政府工作报告》立意高远、主
题鲜明，为建设新时代社会主义现
代化强市厘清了发展思路，指明了
具体实施路径，提振了‘精气神’。”2
月19日，淄博市人大代表，淄博经济
开发区工委副书记、管委会主任王

鉴告诉记者。
王鉴介绍，淄博经济开发区将

以此次会议为契机，锚定建设“未来
之城”的总目标，全力推进总投资
185亿元的综合立体交通网、现代水
系、新型基础设施建设，争做拓宽城
市发展空间、提升城市基础设施能
级的“开路先锋”；全力围绕高端装
备制造、新材料、数字经济三大主导
产业“建链、延链、补链、强链”，打造
铝基新材料产业园、轨道交通装备
制造产业园等一批重点产业、重点
园区、重点项目，争做全市经济发
展、新旧动能转换的“功能高地”；全
力推进起步区建设，重点引入引领
发展、集聚人气的新产业新业态，做
优做强科创研发、总部经济、休闲娱
乐、商务办公等功能，打造高品质、
高能级的城市平台“示范样板”；全
力优化体制管理、重塑作风、提升能
力三项机制，用好改革开放“关键一
招”，打造营商环境升级版，让“严真
细实快”蔚然成风，争做最优发展环
境的“典范引领”，真正以实际行动
在新时代社会主义现代化强市建设
中争当最大变量，争做最红旗帜。

大力实施
“品质提升走在前”七大行动
——— 访淄博市人大代表，
淄博高新区工委副书记、管委会常务副主任，
淄博先进制造业创新示范区党组副书记、管委会主任苏瑞刚

争当最大变量
争做最红旗帜
——— 访淄博市人大代表，
淄博经济开发区工委副书记、管委会主任王鉴

2月19日，听了淄博市人大常委
会主任刘曙光作的《淄博市人民代表
大会常务委员会工作报告》，淄博市人
大代表，淄博市总工会党组书记、常务
副主席邢化良表示：“倍感亲切，很受
鼓舞。”

报告始终坚持党的领导、人民当
家作主和依法治国有机统一，紧紧围
绕淄博市委中心工作和全市发展大
局，突出以人民为中心的发展思想，
依法履职尽责、主动担当作为，科学
立法、重大事项决定、精准有效监督、
用心服务代表等各项工作在深化中
发展、在创新中提升，为推动淄博经
济社会高质量发展、推进民主法治建
设作出了积极贡献、取得了显著成
效，完全符合人民群众的新期待、新
要求，具有很强的思想性、指导性和
实践性。

对淄博市人大常委会今后一个
时期的工作，他也提出了建议：要始终
在围绕中心、服务大局上提升新境界，
依法履行好各项职责；进一步提高立
法质量，增强法规的前瞻性、针对性、
实效性和可操作性；切实加强调研广
度，提升监督质效，特别是要加大对涉
及民生问题和重点议案、建议的督办
力度；增强代表横向交流学习，提高代
表素质和履职能力；加强对基层人大
工作指导，推进基层人大工作不断向
前发展。

在深化中发展
在创新中提升
——— 访淄博市人大代表，
淄博市总工会党组书记、常务副主席邢化良


